

Sur les chemins de Saint-Jacques de Compostelle

2100 km à vélo du 4 au 26 Septembre 2007

par la route de Provence
puis le camino del Norte



Ultreïa 1

04 Septembre

Bonjour à tous

C'est jour de rentrée scolaire; les premiers marrons sont tombés ce matin. Je range les baskets, j'éteins l'ordi et je reprends mon vélo de pèlerin. Direction Saint-Jacques de Compostelle par des chemins différents du voyage de 2005. Départ d'Arles demain matin (un TER direct m'y déposera ce soir, la SNCF fait parfois bien les choses!) par Toulouse jusqu'à Oloron, d'où je quitterai la 'Route de Provence' pour rejoindre à Biarritz le 'Camino del Norte' qui longe la côte atlantique espagnole.

Les cartes postales virtuelles vous en diront plus sur les rencontres et les visites que j'espère faire. D'ici là, avez vous visité les plus récentes pages sur : <http://buisson.p.free.fr/> (La dernière a été publiée cette nuit!) Vous y trouverez un lien vers quelques souvenirs du 'pèlerinage' de 2005

Biz
@+

Ultreïa 2

10 Septembre

Bonjour à tous

Trouvé un cybercafé à Pau dans l'après-midi, je voudrais être à Oloron Ste-Marie ce soir. C'est la fin de la Route d'Arles ou Via Tolosana.

- Départ tranquille par la Camargue avec un vent à décorner les taureaux, qui s'étaient d'ailleurs bien cachés. Etonnante ville de Montpellier avec le contraste de la vieille ville et du nouveau centre très moderne. 2 jours de traversée du Languedoc par de magnifiques petites routes, puis toujours aussi tranquilles par le Gers; donc déjà 5 jours de grimpette, merci à mon coach d'Alsace ;-))

J'ai peu de bagages (12 kg) pour une fois et ce n'est pas plus mal, surtout si le temps pouvait rester aussi beau (quoiqu'il y ait maintenant du brouillard le matin, et que ça fait frisquet (15°) jusqu'à 11h.

- Peu de pèlerins, c'est dommage. hier soir au gîte j'ai juste eu le temps de faire connaissance avec Didier, 73 ans, et Russel, Néo-Zélandais, la trentaine, qui marchent ensemble sans pouvoir échanger une phrase! Ils se couchaient à 8h00 quand je sortais dîner.

- Un super coup de chance encore: les bénévoles de l'accueil pèlerin dans la cathédrale St-Sernin de Toulouse me réservent un gîte par téléphone à l'Isle-Jourdain, la clé sera sur la porte. Mais il y a encore 40 bornes et il faut sortir de Toulouse; casse-tête infernal: la route d'Auch est interdite aux vélos et on bute sur le complexe de Blagnac-Airbus. Par bonheur passait là un cyclo de la Fubici (Assoc. de cyclistes urbains) qui m'a accompagné sur 8km; c'est le ciel qui me l'a envoyé?

- Et comme miracle que j'attribuerai à St Jacques le Majeur, à l'arrivée s'il n'y a pas de rechute, ma rage de dents à ne plus dormir est passée avec de l'aspirine et du bain de bouche!!!

Donc tout va bien; j'ai retrouvé mon bronzage d'été. Prochain message d'Espagne sans accents (sur le clavier).

Biz
@+

Ultreïa 3

14 Septembre

Bonjour à tous

De repos à Bilbao, ho ho!

Tout juste les 1000km, 800 en France, 200 depuis la frontière.

Maintenant je me sens vraiment sur le camino, peut-être parce que c'est l'Espagne, peut-être à cause de la signalisation très visible...

Toujours ce beau temps persistant; cf. la maxime 'quand je roule il fait beau!'; bon, ça va bien finir par se gêter.

La traversée des Pays Basques français et espagnol fut un régal; très vert, jolies maisons, petites routes et bonnes bosses. Moins amusantes, les entrées des villes de San-Sebastian sur autoroute (autobia) interdite, et de Bilbao sur une 2 * 3 voies 'permise' (merci l'ange gardien ☺).

Moins de slogans agressifs et revendicateurs en Pays Basque-espagnol que dans mon souvenir, encore que tout ce qui est écrit en espagnol se retrouve tagué; parfois gênant sur les panneaux routiers.

Les pèlerins se rencontrent dans les gîtes et les auberges; c'est plus sympa le soir quand ils ne se couchent pas trop tôt.

Ce matin visite du magnifique Musée Guggenheim avec Dario, un Equatorien installé à Madrid, qui roule doucement à vélo; il a continué, si tout va bien je le rattraperai dans les grottes d'Altamira dans 2 jours... Très belle architecture toute de courbes de verre et de titane dans ce Musée malheureusement un peu vide de ses collections ☹ Je pars visiter la vieille ville. Le coup de chance du jour c'était qu'un lit se libère à 9h30 ce matin à l'AJ et que je puisse y rester une 2ème nuit. Il y a encore beaucoup de monde en ce début Septembre (en France aussi) mais peu de baigneurs dans cette jolie mer bleue.

Bien pensé à certains 'bons amis' qui ont essayé autrefois de me faire crever sur un VTT de location dans les montagnes au-dessus d'Hendaye du temps où je fumais encore. Ils devraient se reconnaître; je les attends de pédale ferme ☺

Voilà, voilà, un peu en vrac

Je pars chercher une tortilla

Biz

@+

Ultreïa 4

21 Septembre

Bonjour à tous

Santiago dans le rétro ho ho!

Enfin demain, car aujourd'hui c'est repos.

Comme ça a été dur! : de la bosse depuis Montpellier, mais surtout les 3 derniers jours de vraie montagne.

Ceci dit, à part une bonne demi-journée de pluie en quittant Oviedo c'était un cyclo-voyage tout à fait idéal, plus d'autoroute ☺ que des petites routes ou des nationales désertées (autoroute pas loin). Les Asturies étaient magnifiques et j'y retourne.

Certains gîtes dans les villes étaient un peu confinés (à 16 dans un appartement) mais les tout nouveaux qui se construisent en campagne sont beaucoup plus spacieux. Mais toujours bonne

ambiance sur ces Camino del Norte et Camino Primitivo qui ne sont pas encore à la mode: marcheurs et cyclistes venez vite en profiter! Plusieurs soirées sympas à sortir dîner en groupe. Il faut dire qu'il ne fait guère jour avant 8h00 du matin (la même heure qu'en Pologne) alors les marcheurs se couchent et se lèvent relativement tard (22h30 7h00) et il fait frisquet le matin 12° à 9h00 je trouve ça un peu juste à vélo, puis ça monte à 25, maxi 28 (idéal).

Bien sur j'ai l'impression de ne pas dormir mais quand je me réveille il y en a la moitié que je n'ai pas entendu partir.

La cuisine espagnole passe bien, et ces derniers jours pour tenir en altitude, comme il est bien connu qu'on ne marche pas à l'eau claire, je me laisse tenter en début d'après-midi par un 'menu del dia' con 'vino tinto' (2 plats bien costauds et un dessert pour 7-8 €) et la même chose le soir bien sur.

Donc bien arrivé en pleine forme hier soir à Santiago après 850 km en Espagne. J'ai pu tranquillement aujourd'hui assister à la messe des pèlerins dans la cathédrale bondée, faire valider ma Compostella et me promener dans la vieille ville. Je prends demain le Camino Ingles à contre sens pour retrouver la mer à Ferrol, et longer la côte jusqu'à Gijon, après, selon la météo ce sera le bus ou une balade dans les Picos de Europa.

Biz
@+

Ultreia 5

25 Septembre

Bonjour à tous

Le grand saut Ho Ho!

De Gijon à Dijon

Ca commence à minuit avec 7h de bus de nuit pour Irun; si on arrive à caser le vélo. Après on verra avec la SNCF...

Changement de temps alors changement de programme: les Picos de Europa seront pour une autre fois quand il fera plus chaud et quand le plafond sera plus élevé. Une bonne journée de pluie hier, ça calme les vellités d'escalade.

La route de retour s'est faite sans problèmes mais sans grand intérêt non plus; beaucoup de circulation sur les nationales, même si le cycliste est en sécurité sur les bandes latérales. Les petits greniers de Galice, les grands greniers des Asturies, les forêts d'eucalyptus et quelques vues sur la mer. Content de dîner hier soir avec des pèlerins espagnols (il va falloir que je perfectionne); aujourd'hui j'ai croisé les Belges avec qui j'avais dîné à Santander il y a 10 jours, ils ont bien avancé! (tout est relatif donc)

On se téléphone et on se fait une bouffe

Biz
@+

Bonjour à tous

J'ai échoué (comme un bateau, mais pas raté) à la médiathèque d'Hendaye. Je passe le temps comme je peux, ces temps ci de mauvais temps :-(((mais on arrive à positiver.

Hier soir un dernier 'menu del dia' (ou de la noche?) à 8€ mais comme on ne m'avait encore pas fait: càd avec 3 plats au lieu des 2 habituels (dessert, pain et boisson inclus bien sur), puis je suis resté regarder au restau 'Le masque de Zorro' sur grand écran en attendant mon car. Dernier bon souvenir d'Espagne

Mauvaise nuit bien sur :-(((

Il m'a semblé qu'il pleuvait sur toute la côte nord d'Espagne.

Arrivée à 7h00 précises à Irun; on décharge les vélos avec un papy pèlerin de retour direct de Santiago; le mien est OK, lui s'est fait voler (confirmé par le chauffeur) l'écrou de blocage du moyeu de sa roue avant; y a des voleurs vicieux quand même !; il est quand même bien embêté, mais comme il va lui aussi avoir sa journée à perdre ici...

Passage rapide à Hendaye par un petit train frontalier; puis ça se gâte à la SNCF: grève en direction de Toulouse mais de toutes façons ils n'auraient pas voulu des vélos. Le Sernam n'est pas intéressant financièrement et il faudrait monter à Bayonne (50 bornes sous des averses diluviennes). Pas de liaisons Bordeaux-Lyon. On n'a pas nos permis de conduire, dommage car une location aurait pu être rentable. Bref je me résous à la seule solution restante à savoir un train couchette pour Paris cette nuit et un retour TGV Dijon demain matin, soit au moins 600 km inutiles, plus de 24 heures et une facture de 150€; un peu les boules quand même ☹

Après il faut trouver à s'occuper dans Hendaye hors saison quand il fait mauvais, et là, ma foi tout s'arrange: En demandant où prendre une douche (je suis plutôt crade après les 100 bornes d'hier, changé en cachette dans des fringues qui commencent aussi à se faire sales et encore une nuit de bus) on m'envoie 'aux pompiers!' ce ne sont pas les pompiers qui nettoient à la lance, mais ... en face il y a le magasin de la Croix Rouge où on m'offre un café, et où je m'achète 2 polars d'occas (ce qui me rappelle les 2 ans au Secours Pop.).

Il y a bien à côté une permanence quotidienne pour une douche municipale chaude et gratuite, serviette jetable et gel-douche en prime.

En attendant, un peu de lecture de magazines à la médiathèque toute proche, et réservation pour l'Internet gratuit à 11h30.

Pause déjeuner à midi, petit menu bof-bof mais dégustation de fromages d'Espelette sur le marché.

3/4 h de médiathèque; la séance de 15h00 au cinéma qui ouvre le Mercredi après-midi ('la vengeance dans la peau' : je ne risquais pas de m'endormir!); re-lecture; re-internet d'1/2h pour finir ce message. Puis j'attendrai la fermeture à 18h30.

Il restera 4h à tuer dont au moins 1 à dîner et 1/2 pour se positionner à la gare; le reste sera bouquin et Sudoku.

Rien d'extraordinaire en fait, mais juste une journée de récup' après 3 semaines de voyage; à Dijon avec ce temps je n'aurais fait que la lessive en plus!

Bref, j'avais du temps pour raconter tout ça; vous n'en aviez peut-être pas pour le lire; c'était juste histoire de dire que le voyage n'est pas que dépense physique ou émerveillement

touristique mais aussi parfois juste adaptation au milieu ambiant; ceci dit j'aurais pu plus mal tomber comme ville de transition!

C'est tout pour aujourd'hui; je m'interroge encore (sans avoir la réponse) de savoir pourquoi j'ai relativement si peu fait de photos au cours de ce voyage??? Si je trouve...

Biz

@+